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葉主席: 

要求召開緊急會議討論政府總部加設圍欄事宜要求召開緊急會議討論政府總部加設圍欄事宜要求召開緊急會議討論政府總部加設圍欄事宜要求召開緊急會議討論政府總部加設圍欄事宜    

政府以加強保安措施為理由，即將在政部總部東翼前地的公共廣

場，加設圍欄，並加設使用時限，一般人士不可於限制時間內進入該廣

場。事件涉及政府總部的保安措施與市民向政府表達意見的權利等問

題，引起社會廣泛關注，市民更質疑政府是否借保安理由來削弱公眾向

政府表達意見、進行抗議示威的自由。 

翻查立法會內務委員會於 2011 年 7 月 11 日舉行特別會議討論政府

總部設計的會議紀錄，當時的副行政署長曾表示，「政府總部東翼廳前

預留一個地方，讓公眾人士在這裏向我們表達意見或遞交請願信。」至

於由金鐘夏慤道的天橋，經政府總部東翼的議事廳前通往立法會大樓的

通道，副署長則表示，「這條通道原則上是 24 小時讓議員及公眾使用，

只在有遊行或公眾活動，基於人流管制，可能需要限制出入，在其他時

間，會 24 小時開放讓公眾人士及議員使用。」 

政府當年設計政府總部時，已預留東翼前地的公共廣場讓公眾自由

表達意見，但政府現時竟以「潛在保安威脅」為理由，加設圍欄，限制

市民使用廣場，並且未經諮詢公眾及立法會，就即時開展工程。 

為此，本人與多名議員包括泛民議員商討後，要求立法會保安事務

委員會主席考慮舉行緊急的特別會議，讓保安局和行政署官員出席會

議，向議員和公眾作詳細交待和解釋，希望政府吸納議員的意見後，或

即時停止有關工程，或在施工上作出相應改動，以照顧公眾進行集會遊

行的自由和權利，亦避免完工後才作改動而需要額外更多公帑。  
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